



**SESIÓN PLENARIA ORDINARIA**

**4.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 8, relativa a realización de un homenaje/reconocimiento oficial a Athenea del Castillo por ser la primera cántabra campeona del mundo de fútbol de la historia, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-0008]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura al punto cuarto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la proposición no de Ley, número 8, relativa a realización de un homenaje reconocimiento oficial a Athenea del Castillo, por ser la primera cántabra campeona del mundo del fútbol de la historia, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa tiene la palabra el Grupo Socialista. Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Señorías. Presidenta. Buenas tardes a todos y a todas.

Esta es mi primera intervención como como diputado en esta Cámara, y la verdad es que es un verdadero honor para mí. Espero estar a la altura esta legislatura.

Me toca empezar con una propuesta no de ley, entiendo que amable y con la que espero que estemos todos de acuerdo.

El pasado 20 de agosto, en Sidney, en el Mundial de Australia y Nueva Zelanda, la Selección Española de Fútbol Femenino consiguió su primer Mundial de fútbol femenino de la historia, al vencer en la final a la selección de Inglaterra. Y entre las jugadoras estaba una cántabra, una cántabra de Solares: Athenea del Castillo.

Todos recordaremos el Mundial de España masculina en Sudáfrica en 2010, con aquel golpe de Iniesta, con aquella parada de Iker Casillas. Y trece años más tarde, las chicas han conseguido ese logro de ser las número 1 del mundo, para orgullo de España y de todos los españoles y españolas.

Con solo 23 años, Athenea del Castillo, no parece tener techo. Tiene una trayectoria deportiva absolutamente espectacular. Militó en el Racing femenino, en el Racing féminas, en el Reocín Racing. Luego fichó de 2019 a 2021 por el Deportivo de La Coruña. Y finalmente desde 2021 pues milita en el Real Madrid.

Lamentablemente, pues el caso Rubiales ha hecho que no se preste la atención merecida a esta gesta deportiva. Pero más allá de eso, mientras la mayoría de compañeras de Athenea del Castillo han sido homenajeadas en sus lugares de residencia, u origen, por parte de sus gobiernos autonómicos o de sus ayuntamientos, ella aún no ha tenido el homenaje que se merece de su Comunidad Autónoma de Cantabria.

La presidenta María José Sáez de Buruaga y el Gobierno de Cantabria se limitaron a una simple pose en una red social, pero hasta ahí nada más, mientras Athenea ha ingresado conjunto con el resto de su compañía de sus compañeras, de la Selección Española femenina de fútbol, en la Real Orden del Mérito Deportivo que le ha concedido el Gobierno de España, esa medalla de oro al mérito deportivo es la mayor distinción en materia deportiva que pueda hacer el Gobierno de España a un deportista; han sido recibidas por el presidente del Gobierno en el Palacio de la Moncloa, por Pedro Sánchez, pero todo ello aun sin tener ese reconociendo ese reconocimiento de su tierra, de Cantabria.

Hay que recordar que cuando Athenea se proclamó campeona de Europa Sub 19 con España en el año 2018, si fue recibida y amenazada por el gobierno de Cantabria. Desde el Grupo Socialista entendemos que cuando una mujer cántabra ha logrado un éxito de tal calibre, siendo en este caso la primera cántabra campeona del mundo de fútbol, se tenga el detalle y la obligación de homenajearla por el gobierno de Cantabria, de su tierra. No se trata de un reconocimiento solo a Athenea que también, sino de un reconocimiento al trabajo y al esfuerzo que hay detrás y a todo lo que significa, teniendo en cuenta que este título es una gran victoria para todas las niñas y mujeres que están las que se están haciendo un hueco en el deporte.

Athenea se ha convertido en inspiración y ejemplo a seguir para muchas niñas de cualquier deporte que sueñan y trabajan para conseguir esos logros deportivos. Espero que el gobierno de Cantabria del Partido Popular, solo quiera retrasar su reconocimiento y recepción oficial hasta otro momento, ¿pero ni siquiera se puede hacer un comunicado oficial de reconocimiento y homenaje, simplemente un simple tuit, o en cualquier red social?

Lamentablemente, esta situación, como decía antes, contrasta con lo sucedido con otras jugadoras de la selección española que sí que han tenido ese homenaje en sus lugares de origen. ¿Alguien vería normal que estuviese sucedido



cuando nuestra querida Ruth Beitia ganó la medalla de oro olímpico en 2016 en Río de Janeiro? Yo creo que no, no tenemos, la verdad es que no tenemos tantos deportistas campeones del mundo o medallistas del mundo u olímpicos, como para poder hacer eso.

Yo creo que el Parlamento, hoy instamos al Parlamento de Cantabria y al gobierno de Cantabria que realice un homenaje económico, un reconocimiento oficial a que Athenea del Castillo por ser la primera cántabra campeona del mundo de fútbol de la historia.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Iglesias.

Para fijación de posiciones, tiene la palabra el Grupo Parlamentario VOX, la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias señora presidenta, señorías.

Los deportistas Sr. Iglesias, los deportistas son diversos exponentes de nuestra tierra gracias a sus hazañas deportivas ¿de acuerdo? por tanto es importante lógicamente cómo no Athenea, le vamos a apoyar también la moción, cómo no vamos a apoyar esta moción también a ustedes, estamos hoy plan positivo ya nos está viendo usted también.

Bueno, vamos a ver, teniendo en cuenta eso creo que a usted le falta algún dato algún dato, pero puedo decir que 106 cántabros, deportistas cántabros han sido olímpicos, 106 han sido olímpicos desde 1928 pues la primera medalla que consiguió el jinete Julio García ¿de acuerdo? En 1992 fue la participación femenina cántabra cuando empezó.

Como he dicho antes un deportista es exponente de nuestra tierra gracias, vamos de la tierra de donde sea, a sus hazañas, por lo tanto, nosotros estamos muy orgullosos. Es cierto que notamos que no ha habido, no ha habido ninguna a iniciativa, ningún apoyo, ningún reconocimiento desde el gobierno cántabro, incluso desde el Racing de Santander tampoco ha habido ningún reconocimiento. Nosotros estamos de acuerdo con ello y de hecho ya recuerda que hubo una proposición no de ley que se retiró e incluso el Grupo VOX ya también enmendó la misma diciendo "El Parlamento de Cantabria manifiesta públicamente su felicitación y admiración por la Selección Española de Fútbol Femenino, por su victoria en el Mundial de Fútbol, haciendo una mención especial a Athenea del Castillo como primera jugadora de fútbol cántabro, que ha tenido el privilegio, el privilegio de proclamarse campeona del mundo"

Con esto dicho esto, nosotros estamos de acuerdo con esta iniciativa que usted, que el Grupo Socialista ha presentado, por lo tanto, no vamos a decir nada más. Se propone voto favorable, nosotros proponemos a la iniciativa ¿de acuerdo?

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias Sra. Salazar.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra el Sr. López Estrada.

EL SR. LÓPEZ ESTRADA: Buenas tardes, si me lo permite la señora presidenta, me gustaría colocar aquí la camiseta de Athenea del Castillo como un primer homenaje de esta Cámara y especialmente de todos los regionalistas a esta querida jugadora cántabra.

Athenea del Castillo, se ha convertido en la futbolista más exitosa a nivel de la selección española de la historia de nuestro fútbol, de los 37 futbolistas cántabros, 38, considerándola a ella que han estado en la selección española, Athenea es la única que ha ganado un mundial. Comparte el orgullo de haber llevado esta camiseta con otros deportistas, algunos de ellos universales, como Paco Gento, Santillana, Marcos Alonso, Iván de la Peña, Emilio Amavisca, Sergio Canales, Quique Setién, Iván Helguera o el torrelaveguense Vicente Engonga

Los Regionalistas reconocemos y felicitamos por su éxito a todas las componentes de la selección española de fútbol femenino y en especial a la solariega Athenea del Castillo por haberse convertido en un referente del deporte español a lograr por primera vez en la historia el campeonato del mundo de fútbol femenino.

Las semifinales contra la Suecia, cuando Olga Carmona marcó 2-1, estaba en casa a unos metros del salón y escuché a mis hijos gritar y saltar como locos, escena que por cierto se repitió este viernes. A mis hijos no les importa si son jugadoras o jugadores, femenino o masculino porque han nacido en un país mucho más justo que en el que hemos nacido nosotros, un país que está mucho más cerca de conseguir la igualdad efectiva por la que tenemos que seguir luchando. Por desgracia, todavía queda camino por recorrer y por ello tenemos que manifestar nuestra posición firme y rotunda condena ante conductas que atenten contra la dignidad de las mujeres, rechazando cualquier actitud que vulnere los derechos de las



deportistas y, en coherencia, nuestra condena más enérgica a la actuación del expresidente de la Federación Española de Fútbol en la celebración del título mundial de la selección.

Por último, apoyamos esta proposición no de ley e instamos al gobierno de Cantabria que realice un acto homenaje y de reconocimiento oficial a la futbolista Athenea del Castillo por ser la primera cántabra en la historia campeona del mundo de fútbol, tal y como aportamos en la enmienda presentada por nuestro grupo a la PNL, que fue retirada durante la pasada semana.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. López Estrada.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra, Sr. Cobo Fernández.

EL SR. COBO FERNÁNDEZ: Con la venia de la señora presidenta. Señorías.

Por fortuna y en esta noche de estreno, señoría, este diputado ha tenido la suerte de haber en esta primera intervención parlamentaria abordar un tema que directa o indirectamente ha tenido dentro de su historia vital, es decir, el fútbol ha practicado el fútbol, practiqué el fútbol en el equipo de la Gimnástica y también en Selaya, equipos, a los que deseo desde aquí una larga trayectoria y éxitos deportivos en nuestra nueva temporada.

Aludo a este pequeño preámbulo, señoría, puesto que como dice el Sr. Iglesias, es una actividad amable, hay que relejar un poco el ambiente en una noche, en una tarde un poco densa y con esta experiencia, señorías, que les estoy trasladando todos sabemos los que hemos practicado algún tipo de deporte y más a un nivel semi profesional o profesional lo difícil que lleguen, señoría, a profesional, llegar a la selección española y más aún ser campeones del mundo, que desde luego es la culminación de una vida deportiva.

En este caso, señoría, también la Sra. Athenea recientemente marcó un gol en la Copa de las Naciones y evidentemente, sigue con su trayectoria deportiva al alza. Para esto, señoría, para dedicarlo a los niveles en los que llegó la Sra. Athenea se requiere mucho talento, se requiere mucho sacrificio, se requiere mucho esfuerzo y también mucha disciplina, y desde luego, señorías, que en Athenea concurren todos y cada uno de estos requisitos y todas estas virtudes.

Pero no solamente merece un reconocimiento por este logro tan excepcional de haber sido campeona del mundo, sino también por los logros deportivos y también por ser de manera esencial un ejemplo para todos los jóvenes y también, señoría, porque se está premiando la excelencia. Es decir, con el homenaje que se pretende con este reconocimiento a todos los jóvenes con excelencia, merecen este tributo.

En potenciar señorías, estos valores siempre, siempre nos van a encontrar, señor Iglesias, siempre. El PP ya los aplica en todas y cada una de las opciones políticas, en todas las aplicaciones políticas, en todos los campos, esas virtudes tan esenciales que hemos manifestado ya las está explicando, y por eso no vamos a necesitar de ningún ejemplo.

Hasta aquí de acuerdo, señorías, todas estas declaraciones programáticas todo el mundo las va a suscribir. En cuanto, señorías, a la iniciativa parlamentaria que se ha presentado aquí ya tenemos más dudas, ya tenemos más dudas. No caigamos en la tentación, señoría, de patrimonializar su éxito, el éxito de la Sra. Athenea, no politicemos el reconocimiento, este homenaje que se pretende por parte de su grupo y evidentemente ya le adelanto que vamos todos a potenciar.

Mire, señor Iglesias, el logro de la Sra. Athenea es un éxito que les corresponde solamente a ella, a la jugadora, a sus familiares y a su entorno deportivo, no en modo alguno a los grupos políticos. Centrándonos, señorías, en sede parlamentaria articulan esta proposición no de ley, entendemos que hubiera sido suficiente una mera pregunta, haber preguntado al equipo de Gobierno si iba a hacer o no este homenaje y lo hubieran contestado que efectivamente que sí, pero lo cierto es que usted ha hecho algunas manifestaciones que no son ciertas. Da, por cierto, que el Gobierno de Cantabria se ha limitado a un simple tweet, lo que evidentemente ya le manifestamos entendemos desde aquí que no es así, lo cierto y se podrá comprobar que la Sra. Athenea recibió un mensaje el día 24 de agosto por parte no solamente de la alcaldesa de Santander, sino también hablando en nombre del Gobierno para fijar la fecha de un reconocimiento homenaje. Evidentemente, eso se lo podrá corroborar.

Si hasta ahora no se ha practicado es por la sencilla razón de que los compromisos de la Sra. Athenea no siempre han sido coordinados con los del Gobierno, es decir, ha tenido después del mundial que ha sido el 20 de agosto la final ha tenido unos compromisos desde el punto de vista publicitario, desde el punto de vista personal y también desde el punto de vista deportivo, tanto en la selección española como el en Real Madrid. Como le decimos señoría, no solamente esa sección del Gobierno, sino también se ha tenido contacto con el representante y hasta ahora, lo que se ha manifestado por parte de ambos es concretar una fecha para la celebración de este reconocimiento.



Entendemos, señorías, que no es digamos, una iniciativa aséptica, desinteresada por parte del Grupo Socialista. Entendemos que prima más, prima más el interés partidista; no han tenido en su momento la misma celeridad a la hora de fijar homenajes o reconocimientos a otros campeones del mundo, como María Rodríguez, Salvador Cabrera, Alexandra de Alexmar, es decir, un grupo de patinaje de cuatro que quedaron campeones del mundo, donde tardaron más de un mes en efectuar esos reconocimientos, prácticamente un mes, en algunos casos más de seis meses, como el caso de Dujshebaev, donde se le hizo un reconocimiento y al cabo de seis meses.

Tampoco han tenido, señoría, la misma iniciativa a la hora de fijar las mociones en los, digamos, en los ayuntamientos, en este caso de Medio Cudeyo, donde es natural Athenea, donde el Grupo Socialista no consta la existencia de una moción para efectuar ese reconocimiento...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por favor vaya finalizando Sr. Cobo.

EL SR. COBO FERNÁNDEZ: Sí, únicamente para finalizar señorías lo que sí que vamos a hacer o lo que vamos a manifestar como declaraciones, es que sin política vamos a apoyar y reconoczcamos a nuestros deportistas. Con política favorezcamos el deporte entre nuestros jóvenes, que es una actividad esencial. Eduquemos en el deporte, porque es nuestro deber y nuestra política, pero en modo alguno, señoría, con fines partidistas, con fines políticos que no llevan a ningún lado. En todo caso, como ya lo hemos manifestado, sí que, efectivamente, votaremos a favor de ese reconocimiento, con las salvedades y con las circunstancias que le hemos puesto de manifiesto.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Cobo.

Para fijar definitivamente la posición, tiene la palabra el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Bueno, para para no querer politizar, algo hemos hecho, ¿verdad?

Bueno, muchas gracias a todos los grupos parlamentarios por el apoyo a nuestra propuesta. Este diputado se lo agradece, pero se lo agradece aún más, que es lo más importante, todas las deportistas cántabras, sobre todo las más jóvenes que ven en Athenea del Castillo, un ejemplo a seguir, un espejo en el que mirarse y todos los días trabajan muy duro para conseguir sus sueños en el deporte.

Como ya han dicho otros diputados, Cantabria es una tierra de grandes deportistas, de los que estamos tremendamente orgullosos, es la tierra de Seve Ballesteros, de Jane Abascal, que esta misma mañana he podido hablar con él, de Berta Betanzos, de Paco Gento, de Sara Fernández, de los hermanos Dujshebaev, el mítico tándem Dujshebaev, que ha sido mencionado ahora mismo, o de Ruth Beitia entre otros muchos, todos ellos, y todas ellas han conseguido méritos deportivos a nivel mundial y han llevado la bandera de Cantabria por todo el mundo con orgullo, y Athenea se encuentra por méritos propios en ese lugar reservado en la mesa de los más grandes de la historia del deporte cántabro. Así que, por favor, tratemos a nuestros deportistas como se merecen.

Hemos presentado esta PNL el día 13 de septiembre, seguramente alguien me podría haber dicho algo de lo que de lo que usted ha dicho, de que la tenían pensado hacerlo en otro momento en el que las condiciones publicitarias o de agenda de la deportista le viniera bien, pero nadie se ha puesto en contacto conmigo de ustedes, cuando el 13 de septiembre ha sido propuesta, hecho ha sido registrada esta PNL. Todos y todas nuestras grandes deportistas llevan la bandera de Cantabria, como decía por todo el mundo y son un orgullo para nosotros, estos días de ejemplo tenemos representados a la selección española esos chicos de Alexmar a los que se refería antes, pues le puedo decir que esta misma tarde he hablado por teléfono con la entrenadora, se olvida usted que he sido el Director General de Deportes durante los últimos cuatro años y por tanto tengo contacto habitual con las diferentes federaciones y diferentes clubes de Cantabria, es algo en lo que estoy de acuerdo y ojalá en ese mundial de Colombia de patinaje artístico, pues nos puedan traer una medalla una vez más.

Y creo que está equivocado en esas fechas en las que nos decía antes. Pero, bueno, estamos todos de acuerdo en esta moción. Así que, como decía antes, vamos a tratar a nuestros deportistas como se merecen.

Y muchas gracias a todos.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Iglesias.

Vamos a proceder a la votación.

¿Votos a favor?

EL SR. BLANCO TORCAL: Treinta y cinco votos a favor.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Aprobamos esta proposición no de ley número 8 por unanimidad.